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常州千红生化制药股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号： 

投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观  

□其他（ U请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

群益投资信托（台湾）李忠翰；国泰投资信托（台湾）蔡佩芬；

复华投资信托（台湾）余文耀；统一投资信托（台湾）郑宗杰；

交银国际 （香港）杨爱琳；天安财险 党新星 

时间 2014 年 11 月 19 日 

地点 公司一楼会议室 

上市公司接待人

员姓名 

蒋文群、郑锋林 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司基本情况的调研。 

 

 

附件清单（如有） 调研记录 

日期 2014 年 11 月 19 日 



千红制药机构调研记录 

时间： 2014 年 11 月 19 日 

地点：公司一楼会议室 

参与调研对象：群益投资信托（台湾）李忠翰；国泰投资信托（台湾）

蔡佩芬；复华投资信托（台湾）余文耀；统一投资信托（台湾）郑宗

杰；交银国际 （香港）杨爱琳；天安财险 党新星 

公司参与人员：蒋文群 

签订保密承诺书情况：已签订 

记录人：丁赛君                    

调研记录:  

第一部分，公司董秘蒋文群女士首先向大家的来访表示了欢迎，

然后向大家介绍了公司的基本情况，并分别从发展战略、核心竞争力、

现有产品潜力及新品发展潜力进行了阐述。  

a 现有产品的发展。 

公司主要产品涵盖酶制剂和多糖类药物两类。其中酶制剂着重于

国内市场的扩张，主要为“怡开”牌胰激肽原酶系列和“怡美”牌复

方消化酶，均具有广阔的市场发展空间。多糖类药物以肝素钠系列产

品为主，原料药主要用于出口销售，标准肝素钠注射液用于国内市场

和部分出口； 

复方消化酶：该品种为医院处方药和 OTC 双跨性的品种，在助消

化领域靶点和作用机理明确，临床表现和治疗效果较好，今年医院渠

道增长近 80%。由于产能受限，今年 OTC 业务没有实际展开。明年公



司将通过市场试点，采用多种模式展开 OTC 销售。按照目前的销售增

长预测，该品种有望在短期内实现过亿，并有望能够成为几亿规模的

大品种； 

门冬酰胺酶：公司有完整的原料药及制剂生产线，主要针对小儿

白血病的前期治疗； 

多糖类药物方面：肝素钠系列产品，公司实施以原料药与制剂并

重发展战略，即在确保在欧美市场原料药销售市场份额不下降的前提

下，实现制剂产品、小分子肝素原料药及制剂的出口，期望通过 2-3

年的时间实现多个亿元级规模的产品； 

肝素钠注射液：在国内市场占有率名列前茅，目前已有接近亿元

销售规模，未来还要继续提高市场占有率，扩大销售规模。 

b 新品种研发战略。 

公司强化以常州千红国际生物医药创新药物孵化基地为核心的

三大创新平台建设，明确了各平台的职责和研发方向，互相协同促进

发展。 

第一层次创新平台，以众红研究院为主体。这是公司与日本、加

拿大团队共同成立的研究院，为公司控股子公司，负责原创型生物药

品的研发，主要研究抗肿瘤、抗体药物及糖结构药物，分短中长期系

列。众红研究院的领头人马永博士，是从日本回国的教授，在国外从

事药物研究十多年。目前众红研究院同时展开多个系列的研发平台建

设。当前众红研究基因工程药物进程顺利。 

第二层次创新平台，以公司新品开发部为主体的江苏省生物创制



药物工程技术研究中心研发团队，负责创新药物的产业化成果转化和

仿制药品的研发。 

第三层次创新平台，以生产工艺技术研究团队为主，负责对现有

产品的生产工艺创新及产品质量升级，确保产品在市场的竞争力。公

司目前的酶类药物质量标准被提升为国家标准，还受邀参与了美国肝

素标准的修订工作。 

c 人才发展战略。 

公司上市以来，逐步进行体制与机制的改革，进行经营管理团队

的梯队建设，让没有股份、有能力、想干事、能干事的年轻人走到幕

前来主持公司经营管理工作。老一辈干部从一线退下来，负责公司的

战略方向把控和内控管理等，通过这样的方式实现公司的持续发展。

目前已有 2 位 80 后进入了高管团队，分别负责国内外市场的 2 名销

售总监进入了董事会。 

（2）外延式增长： 

a 并购重组战略。这是公司外延式发展的重要方面，秉承着长远发展

的目标,目前公司正在积极开展这项工作，希望并购重组的结果能够

达到 1+1>2 的效果，在产业或经营上形成优势互补。 

b 健康产业发展战略。 

公司将整合多项资源，同时结合众多投资者的建议，及当前常州

市医疗机构改革的契机，做好医院的投资建设工作，形成完善的健康

大产业链。 

 



第二部分，蒋总与投资者进行了交流： 

1、问：公司认为胰激肽原酶与其他微循环改善药品有何区别？  

 答：我们认为胰激肽原酶是专注于治疗糖尿病并发症的药品，如

糖尿病引起的肾病、周围神经病、视网膜病、眼底病等；第二，胰激

肽原酶是内源性药物，相对来讲更加安全可靠；第三，胰激肽原酶有

口服制剂，适合长期用药，且从价格上来讲，全年用药价格一般在两

三千元左右，也在病人可承受范围之内。 

 

2、问：国内营销队伍的结构是怎样的？ 

 答：目前国内销售队伍有 500 多人，包括各销售大区，及相配套

的市场部、商务部等。国内销售组织架构基本完整，总监下设副总监，

大区经理，城市经理，销售人员，各层级职责明确，按照逐级考核机

制进行。 

 

3、问：公司代理模式将如何开展？  

答：公司按照市场成熟度进行了分类：A 类市场为成熟区域，怡

开产品主要在二级以上医院均有使用，接下来的重点工作在拓展社区

医院方面；B 类市场主要指快速增量的潜力市场，目前绝大部分二级

医院都有覆盖；C 类市场为待开发地区，目前重点工作是对大医院的

拓展。对于公司暂时不能快速覆盖的地区或销售薄弱地区公司也将考

虑进行代理模式，可以填补目前的市场空白，有利于提高市场覆盖面，

从而提高产品销售规模。这项工作正在有序开展中。 



4、问：公司对于低分子肝素的规划？ 

 答：公司将积极实现小分子肝素原料药及制剂的出口，形成高毛

利产品市场，避免同质化的竞争。  

 

5、问：复方消化酶目前的产能状态？ 

 答：目前改造已经完成，根据市场需求逐步释放产能。 

 

 


